# 空気神社の誕生

## お話 / 清野寅男 氏

### ■きっかけは一人の町民の思い

空気神社は、松程の白川千代雄さんが「私たちの先祖は、日本には八百萬の神の社が様のあるのに、私たち生き物にとって一分う「ありがそのりがそのに、私たちければ死滅してしまう「空気が死亡を朝日町によう」と提唱していたもので自然を朝日町によう」と提唱していたもので自然を朝けることにはいる。まだまりを契機にはは最遠い時代ではあまりを表が、出たちが、出たらに、私たちが町おこした。

当時は「若者がいなくなり、村の神社の神輿となり、村の神社の神輿とない時に新した。とれるなが意見もありました。と伝え、賛同をいただる法人、団体等に熱意を伝え、賛同をいただきを伝え、区長されていただきないできました。そのできました。できました。では苦されななどはでいまりました。といるでは、人に感謝するとは、人にながられば、してながられば、してながられば、してながられば、してながられば、してながられば、してながられば、してながられば、してながられば、してながられば、してながらない。



#### ■「光と音」で表す神社のしくみ

 工業大学の谷津憲司先生が設計したものが採用されました。

外部表面の 5m 四方のステンレスの鏡板は、森羅万象、春夏秋冬の全てを写し出すもの。すなわち空気を光に変えて写し出します。また、3m の深さの地下殿には素焼きの大きなかめが12 個設置してあり、外部の振動を音に変える

ことができます。空気を 音に変えて表すことがで きるのです。

毎年6月5日の祭礼の 時には、地元の子供たち が巫女の舞いを奉納しま す。寒河江の八幡宮して 「豊栄の舞」を伝授し ただき練習を重ねたも です。



#### ■独自の参拝方法「天空感謝」

参道には「木・火・土・金・水」の五つのモニュュケーはは「木・火・土・金・水」の五つのモニュ五中国のの大きでは、は古代の世の中の、は古で、の思想を取り入れたもので、成り立つで、のは全てこの五たものである」である。となったものである。といれている。というに、ぐるロせるように、であったが、の水の大きの水のでである。最き出る、の水のでであります。をするようにしてあります。

参拝方法については、宗教的なこだわりはないのでどのような参拝でもよいですが、空気神社奉賛会では二礼四拍一礼を勧めております。二礼したあと、春夏秋冬に四回柏手を打ち、次に空高く両手を上げ、空気を一杯吸って、「いつも大切な空気をありがとう。空気を汚さないよう注意します」と誓って最後に一礼をする。この天空感謝の参拝方法は空気神社にしかないものです。

(空気神社案内時のお話を採録 平成19年)



#### 清野 寅男(せいの とらお)氏

大正 15 年 (1926 年) 生まれ。 元空気神社奉賛会事務局長。元朝日町 観光協会副会長。前エコミュージアム 案内人の会副会長。